

DE L'IDÉE AU WEBINAIRE INTERACTIF : UN AN DE CRÉATION EN COLLABORATION



04 février 2025



Tout commence il y a un an, lors de la première réunion avec l'équipe de Bayard Éducation, débutant ainsi notre collaboration pour organiser un webinaire interactif. Après plusieurs échanges fructueux entre nos équipes, nous trouvons rapidement le thème qui nous tient à cœur « Créer une histoire avec un auteur ! ». Inspiré du Feuilletton des Incos, ce concept dynamique et interactif nous semble parfait pour permettre aux élèves de découvrir les coulisses de la création d'un livre et de stimuler leur imaginaire tout en les initiant à l'écriture de manière ludique.

Lors de ces premiers échanges, une évidence s'impose très vite : pour encadrer ce projet, il faut un.e auteu-riche capable de captiver l'attention des élèves et d'être à l'aise devant une caméra. C'est alors que nous pensons à Maxime Gillio, auteur de romans et de littérature jeunesse, dont le livre Cellule 24 : collégien le jour, espion la nuit avait marqué l'Association en remportant le Prix des Incorruptibles dans la sélection CM2/6e du 35e Prix.

Mais, comme Laurel et Hardy, Starsky et Hutch ou encore Turner et Hooch, Maxime ne peut pas partir seul dans cette aventure. Il lui faut un complice, un binôme capable d'animer, de rythmer ce webinaire et surtout de lui poser les bonnes questions : Que se passe-t-il dans la tête d'un écrivain ? Comment trouve-t-on une idée ? C'est alors que Bayard propose à Jérôme Blanchart, rédacteur en chef de J'aime Lire Max, de rejoindre l'aventure. Son métier de journaliste, son énergie et sa passion pour la littérature jeunesse en fait notre Starsky pour rejoindre notre Hutch littéraire et donner vie à cette session interactive.

Les semaines suivantes sont consacrées à la préparation minutieuse du webinaire. D'un côté, Maxime et Jérôme préparent la structure du scénario, et peaufinent tous les détails pour faire de cette séance une véritable plongée dans la tête d'un écrivain. De l'autre, les équipes des Incos et de Bayard Éducation travaillent en collaboration pour préparer l'après-webinaire : comment accompagner les enseignants et prolonger l'expérience en classe ?

Et voilà, mardi 4 février 2025, le grand jour ! Après plusieurs mois de travail, c'est enfin l'heure de découvrir le script préparé par nos deux animateurs, de lire vos retours et de suivre la participation des élèves.

13h15 : Arrivée dans le studio d'enregistrement, discussion avec l'équipe, Maxime et Jérôme. Un peu d'appréhension, un soupçon de stress... normal, il y a plus de 20 000 élèves inscrits !

14h : C'est parti ! Lancement du webinaire en direct. Notre duo de choc entre en scène, et c'est parti pour 50 min de création littéraire, d'échanges avec les élèves, mais aussi d'humour et d'anecdotes de Maxime. En coulisses, nos équipes suivent le direct, et très vite, une chose nous saute aux yeux en voyant Maxime et Jérôme dans leurs chemises assorties : ces deux-là sont faits pour animer ensemble. Leur complicité est évidente, et les participants sont au rendez-vous. En effet, grâce à une liste de personnages et des quiz interactifs, les élèves peuvent choisir les héros de leur histoire. À eux, maintenant, de donner vie à Violette, Bernadette et le cuisot !

14h50 : Fin du webinaire. Tout le monde relâche la pression. On réalise que 22 000 jeunes auteurs en herbe ont embarqué avec notre duo de choc pour imaginer le début d'un récit mystérieux : Chair de poule à la cantine.

Et comme toute bonne chose a une fin, on ne peut pas laisser les élèves sans un dernier cadeau. À la fin du webinaire, la couverture du livre qu'ils ont commencé à construire apparaît à l'écran. De quoi continuer l'histoire, de Violette, Bernadette et du cuisot, en classe et boucler leur propre histoire. Et visiblement, l'inspiration est au rendez-vous, car certains nous ont déjà envoyé leurs superbes productions - que nous joignons ici - âmes sensibles, préparez-vous à frissonner !

[→ Téléchargez la couverture du roman Chair de poule à la cantine !](#)

[→ Téléchargez la fiche pédagogique du Webinaire « Créer une histoire avec un auteur ! »](#)

Mais qu'en est-il de l'après-webinaire ? Impossible de laisser 22 000 jeunes lecteurs en pleine effervescence sans une suite ! Heureusement, Les Incorruptibles et Bayard Éducation ont tout prévu : une fiche pédagogique est mise à disposition des enseignants, leur permettant d'explorer plus en profondeur les notions abordées, et surtout de poursuivre l'écriture avec leurs élèves.

Et qui sait ? Peut-être que parmi ces 22 000 élèves, se cache un futur écrivain en herbe...

Ça donne envie, n'est-ce pas ? Vous avez manqué ce webinaire et de notre duo choc ? Pas de panique, on a vraiment pensé à tout ! Le webinaire est disponible en rediffusion et vous pouvez également retrouver la fiche pédagogique sur notre site lesincos.com

Visionnez le Replay : <https://prix.lesincos.com>

N'hésitez pas à nous envoyer la production des écrivains en herbe à info@lesincos.com